

Adventgedanke 10 / 2025

Begreifen



Diese kleine Kinderhand am Rand der Tischfläche berührt mich und meine Gedanken kreisen darum, was sie noch alles begreifen wird, damit dieser junge Mensch sein Leben schrittweise begreifen und in die Hand nehmen kann.

Sie wird sicherlich nicht immer so locker sein.
Sie wird auch fest zupacken und das halten wollen,
was ihr wichtig und bedeutsam ist.
Sie wird sich anstrengen müssen, um das Leben zu gestalten.

Wer weiß, welche Fertigkeiten sie lernen wird?
Wahrscheinlich lernt sie, wichtige Aufgaben des täglichen Lebens zu erfüllen.
Vielleicht lernt sie, sich kreativ und sinnstiftend zu beschäftigen,
und hoffentlich erlebt sie auch, wie wirksam helfende Hände sind.

Sie wird auch so mancher Verletzung ausgesetzt sein
und lernen müssen, dass es ein Festhalten und ein Loslassen gibt
und wir unser Leben lang immer wieder herausgefordert sind,
das Leben zu begreifen und uns zu entscheiden.

Wolfgang Sieberer